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Ю.Шаламов,  исполнительный  директор  Республиканской  ассоциации  по  защите  прав

потребителей «Айкын»: «Общеизвестно, что бедные пенсионеры всячески экономят на

еде, лишь бы в срок погасить счета. Чего не скажешь о предпринимателях. Владельцы

частных предприятий, комков пользуются электро- и теплоэнергией, как правило, без

всякого учета, услуги либо вообще не оплачивают, либо платят, как и население, за

потребление на бытовые нужды, что ниже коммерческой ставки. Однако еще никто не

обратился  в  суд,  чтобы  заставить  бизнесменов  рассчитаться  в  принудительном

порядке. Вывод: нужно сначала добиться стопроцентной погашаемости выставленных

счетов. Возможно, средств на ремонт оборудования хватит.

Выше цена – лучше качество. А разве повышение тарифов сопровождается улучшением

обслуживания?  В  «Айкын»  с  жалобами  обращаются  сотни  горожан.  Из-за  слабого

напряжения  в  электросети  невозможно  смотреть  телепередачи,  выходят  из  строя

холодильники и другие бытовые приборы. Отопительные батареи в квартирах холодные,

а  Бишкектеплосеть  и  ЖЭУ  отказываются  делать  перерасчет  по  фактическому

потреблению.  Грозят  отключениями,  судебными  исками…»

У.Матеев,  директор  Агентства  по  энергетике  при  Правительстве  КР:  «Повышение

тарифов не самоцель. Можно обойтись и без этого, что значит просто оставить

энергетическую отрасль без будущего…

…Руководители отрасли, городских энергетических и тепловых служб жалуются на

отсутствие средств и просят поднять тариф. Говорят об этом на всех уровнях, в том

числе в правительстве. Но когда выступают в прессе, сетуют, как много в стране

бедных и нищих, которым требуется социальная защита. Да, для малоимущих должны

быть скидки, согласен. Но на это есть Минсоцтруда, путь решает, кого конкретно

освободить от платы, на какую сумму потянут компенсации…

…Плата за теплоэнергию нынче 260 сомов за гигакалорию. (Это в 3 раза ниже

себестоимости.) Скорее всего, такой она и сохранится до окончания отопительного

сезона. Повышать тарифы, очевидно, будем лишь на электроэнергию…

…На реконструкцию низковольтных сетей требуется как минимум 890 млн. сомов. А еще

нужно рассчитываться за предоставленный Всемирным банком кредит в $210 млн.…
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…Поднимать тарифы придется. Но надо еще и относиться ко всем энергоресурсам

бережнее, экономнее».
Н.Авдеева,  домохозяйка:  «Категорически  против  повышения  тарифов.  Я  вообще
настроена отказаться от услуг Бишкектеплосети, потому что квартира фактически не
отапливается…».
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